



Pronostican que habrá más temporales antes que llegue el verano

Largas jornadas de calor, interrumpidas abruptamente por una copiosa lluvia. Así seguirá la primavera en la zona del Litoral y el fenómeno se extenderá inclusive durante el comienzo del verano, de acuerdo al pronóstico del Servicio Meteorológico Nacional (SMN). No obstante, tormentas tan violentas como las desatadas anteanoche exceden estas previsiones, principalmente por las graves consecuencias que dejaron en todo el sur de la provincia de Santa Fe, el norte de la provincia de Buenos Aires y el sur de Córdoba.

Es que en los registros de Defensa Civil no existen antecedentes de este tipo de emergencias, al menos desde que se creó el organismo hace ya seis años. "Dos años atrás hubo un temporal de similar intensidad que afectó también a la zona sur, sin embargo no tuvo la incidencia regional que alcanzó esta última tormenta", señaló el director del área, Marcos Escajadillo.

Si bien ayer circularon distintas informaciones que identificaban al fenómeno como un tornado, en el SMN descartaron esa calificación. "Los registros de la estación de Fisherton dan cuenta de una tormenta fuerte y aunque la mayor intensidad se dio en el sur de la ciudad, el viento sopló siempre en la misma dirección lo que se puede comprobar porque los vehículos que volcaron en la ruta lo hicieron todos de un mismo lado. Así que estaríamos en presencia de una tormenta severa y no de un tornado", aclaró el jefe de Previsión Climática, Hugo Hordij.

La misma hipótesis sostuvo Escajadillo. "En Rosario los vientos soplaron entre los 78 y los 90 kilómetros por hora, por lo que estaríamos hablando de un temporal muy fuerte que provocó la caída de árboles de raíz y graves daños en estructuras metálicas y de chapa", sostuvo.

La dirección del viento, con ráfagas provenientes del suroeste, hizo que las zonas castigadas con mayor crudeza fueran los barrios del sur de Rosario que ayer ostentaban casillas de chapas destrozadas y árboles caídos por todas las direcciones. Por eso, también las localidades más afectadas fueron las del sur de la provincia, como Chabás, Arroyo Seco, Pavón Arriba, Sanford, Fighiera y Villa Mugueta, entre otras.

Para Hordij, la velocidad que alcanzan estos vientos es típica de las tormentas subtropicales generadas en altura, donde se mantienen ráfagas de aire frío que interactúan con el aire tropical que existe en las capas más bajas de la atmósfera. "Por esto las tormentas de nuestra zona son más violentas que las tropicales", indicó.

"En primavera se repetirá este tipo de tormentas. Ahora le tocó al sur de Santa Fe, después puede ser en Córdoba. Sería mucha casualidad que se repitan en un mismo lugar temporales tan severos", dijo.

De acuerdo a los pronósticos de largo plazo del SMN, las lluvias primaverales serán en promedio superiores a las normales, con temperaturas muy calurosas que se normalizarán cuando avance el verano.

"Será típico del final de la primavera en el Litoral, donde predominará el viento del este", dijo Hordij. Y recordó el dicho: "Viento del este lluvia como peste".

REGION CENTRO AGROPECUARIA